
湖南省邵阳市武冈城步县公务员面试真题解析公务员 PDF转

换可能丢失图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/649/2021_2022__E6_B9_96_E

5_8D_97_E7_9C_81_E9_c26_649400.htm 7月22日湖南省邵阳市

武冈城步县公务员面试真题解析 2010年邵阳市武冈县公务员

面试试题（7月22日）3月14日，总理总理出席完十一届全国

人大三次会议闭幕式后，就与中外记者见面。在回答台湾记

者提问时讲了这样一个故事，在元朝有一位画家叫黄公望，

他画了一幅著名的《富春山居图》，现在一半放在杭州的博

物馆，一半放在台北故宫博物院。“我希望两幅画什么时候

能合成一幅画。画是如此，人何以堪。”总理说到这里，感

慨万千。一、你怎么看待温总理的这句话？【中公教育答案

解析】【破题表态】温家宝以《富春山居图》分藏两岸为例

，表达希望两幅画能早日合成一幅画的愿望。这寓意着温家

宝期许两岸早日由分走向合的心愿。【分析论证】台湾是祖

国不可分割的一部分，国家主权统一领土完整是炎黄子孙世

代传承的梦想。希望台湾早日回到祖国的怀抱，民族团聚，

共享盛世太平。1、从台湾的历史开始讲起，荷兰人占台湾，

郑成功收复台湾，郑克降清，台湾回到祖国的怀抱，清康熙

时第一次在台湾建立行省，隶属福建总督，后独立，国共战

争后，国民党败退台湾，至今，台湾和祖国大陆分离，从历

史看，台湾自古以来都是中国的领土，是中国不可分割的一

部分，大陆和台湾同属一个中国，就像两兄弟一样，兄弟分

离，情何以堪，2、大陆和台湾的统一符合两岸人民的根本利

益，自去年两岸实现直接全面三通以来，极大的促进了两岸

经济文化政治交流，给两岸人民带来了实实在在的好处。3、



台湾大陆的统一有利于抵御世界霸权主义的扩张，有利于促

进公平合理的世界秩序的建立。二、有台湾记者说，怎么不

把那一半放到台北故宫博物院。你怎么答这位记者的提问。

【答案解析】记者先生：你讲得很对，从台湾人民的愿望出

发，把另一半画放到台湾故宫博物院也是可行的，也是大陆

人民和台湾人民共同支持的，但是你忽视一个问题，大陆数

十亿人民群众对这幅画的合一感情更加浓厚，更希望通过这

一幅画的合一来表示大陆人民对台湾回到祖国大家庭的真切

愿望，所以我们更希望将画留在大陆。当然，我也保证，画

在大陆也好，画在台湾也好，他必将加深我们和台湾人民一

家人的亲情。把保存在杭州的一半画与另一半合为完整的一

幅画，是海峡二岸同胞共同的心愿。在于我个人来讲，我非

常愿意看到二半画合二为一，但是我们大陆13亿同胞都希望

流到台湾的一半画如同失散的孩子一样能回归自己的家庭，

而任何人更不会让容忍另一个孩子的流失。同时我们也要看

到，如今海峡二岸交流和经济合作日益频繁，我国很多城市

都欢迎台湾来内地做客，在台湾的画回归以后，我们非常欢

迎台湾同胞来杭州观赏旅游，常回家看看！三、如果有位台

商要到邵阳来投资，请你向台商介绍投资环境【答案解析】

十一届三中全会以来，邵阳市委、市政府带领邵阳人民奋发

图强，不断开拓，在新的战略与思路激励下，全市人民上下

团结一心，积极争取建设资金，进一步加强工业、农业和基

础设施建设的投资力度，有力地促进了全市投资与建设事业

的快速发展，自主性投资能力逐步增强，民间投资逐年放大

，固定资产投资快速增长。三十年邵阳投资实现跨越式发展

，成就辉煌凸显，极大地推进了邵阳农村产业化和农村工业



化建设，推进了邵阳城市化和城市工业化建设。为全市经济

和社会事业的发展提供了巨大的拉动力，奠定了良好的基础

。一、基础设施投资力度加大。改革开放以来，邵阳市委、

市政府相当重视基础产业和城市公用基础设施建设，加大了

对基础建设投资投入的力度，全市的各项基础产业和城市公

用基础设施建设都得到了超前发展，为未来经济发展奠定了

坚实的基础，有效地改善了全市人民居住环境和城乡面貌。1

、公路建设投资为经济腾飞插翼。2、农业投资为新农村建设

步伐加鞭3、基础设施投资为城市功能扮靓。4、社会事业建

设为居民生活增趣。二、工业投资建设步伐加快。邵阳发展

的优势和潜力在工业，希望和出路也在工业。30年来，全市

工业投资累计完成346.37亿元，年均增长22.6%，特别是进

入21世纪以后，随着企业改制的深入和“兴工强市”战略的

提出，邵阳工业走出了低迷，扭亏为盈，湘窖酒业、李文食

品、邵阳纺机、神风动力等一批骨干企业快速成长。三、投

资结构正在不断优化。为更有效地发挥投资对经济的拉动作

用，全市在加大投入的同时，加强了投资结构的调整和优化

。【总结提升】随着我国改革开放的发展，邵阳市各级党委

、政府在招商引资工作中本着“引得来，留得住”的原则，

不断转变政府职能，推进政务公开，提高行政效率和依法行

政水平，完善外商投资投诉制度，帮助投资者树立长期投资

的信心，营造亲商、安商的良好环境，真诚为投资商提供全

方位服务，为工程建设提供良好的施工环境，营造建设氛围

。薄熙来说了句这样的话：“官员要不要围着富人转”？一

、现在很多官员围着富人转，对此谈谈的看法。【答案解析

】现在很多官员围着富人转，是权力与富人相结合，进行权



钱交易的体现。权力与富人相结合，让部分官员逐渐脱离群

众，制定决策时忽略群众的利益，违背全心全意为人民服务

的宗旨，也成为滋生腐败的一个重要原因。之所以会出现权

利与富人相结合的现象，是多个因素促成的。第一，政府在

考核官员的政绩观时，主要还是当地的经济发展，而经济要

发展，还是要靠富人，鼓励富人去开辟新的致富之路。政绩

观的考核决定官员需要和富人相结合。第二，很多富人本身

就掌握着权力。不少人大代表他们具有话语权，他们在发言

时自然就会为自己的利益群体说话。而穷人没有话语权，自

然影响力就差些。因此，改变许多官员围着富人转的局面，

除了加强官员自身的作风建设，关键还是体制的改革。改变

官员上级任命的体制，让其竞争上岗，在岗位上兢兢兢业业

、勤勤恳恳，他们的一点一滴都由业绩说话，干不好就下课

。只有这样，官员就不会谁有任命权，就为谁服务了。只有

这样，官员才真正做到“权为民所用，利为民所谋，情为民

所系”。二、有个投资商的亲戚要来他所投资的项目所在的

企业上班，你怎么看待？【答案解析】企业正常的运作，离

不开每一个员工的付出和努力。投资商的亲戚来他投资的项

目的上班也不能一味的抹煞它的积极因素。如果投资商的这

位亲戚有才干，有能力，能够胜任他所在的岗位，那投资商

的决定就没有问题。但是如果投资商的亲戚，只是凭借裙带

关系进入企业，也对所从事的工作没什么了解，那投资商的

决定未免有些不够客观。就像我们现在政府在选拔人才，任

免人事，必须要做到公平、公正、公开。但同时，也应该做

到“内举不避亲，外举不避贤”。不可否认，这种任免原则

也可能为官员腐败埋下隐患。但是只要我们规范选拔、任免



人员的程序，在任免过程中严格规范的执行，并辅之以制度

和相关部门的监督，就能使“举贤不避亲”的积极作用发挥

到最大，产生利大于弊的效果。三、组织一次招商洽谈大会

。【中公教育答案解析】招商洽谈大会是向经销商展示企业

实力、管理模式、营销方法的手段和机会，招商洽谈大会的

成败直接决定着一个企业影响力和知名度，对进一步的招商

引资，企业未来发展也起着重大的作用。因此，我会尽我所

能让这次招商洽谈会专业、细致、周密。在洽谈会之前，首

先，要对所邀参会的经销商进行调查研究，了解对所来经销

商的人数、质量、类别、分布、心态及所关心的的问题和疑

虑，这样才能做到有针对性。其次，制定一个会议方案，包

括时间、地点的选择、经销商的名单、洽谈会的流程、经费

等，呈报领导审批。再次，领导批准后，进入准备阶段，如

邀请函的制定、产品展示的VCD, 演讲人的确定、签约合同的

印刷和合同条目的认真核对。其中，邀请函的设计上，尽量

体现我们企业的个性和特点，专业和创新，这样会给经销商

留下一个好的印象，有助于招商大会的顺利进行。另外，演

讲人衣着、气质、口才、内容准备都关系着效果，因此事先

要进行专业而系统的训练。招商洽谈会上，我会按照会议的

计划一步一步进行。在经销商的问题答疑环节，先安排那些

积极参加洽谈会的经销商提问和发言，这样可以给洽谈会创

造一个和谐的氛围，对于那些有些偏激的经销商提出的问题

，也要本着平和的心态来解答他的疑问。总之，做到让经销

商看到我们企业的风采和魄力。另外，在招商会上，由事先

沟通确定的几家态度积极的经销商首先带头签约。招商洽谈

会结束后，做好会场的整理、清洁工作。并总结大会的经验
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